

Medium: Frankenpost  
Datum: 10. Oktober 2013  
Link: ./.

## Schüler erwerben Wirtschaftswissen

Bei einem Workshop der VR-Bank Fichtelgebirge bekommen Wunsiedler Gymnasiasten umfangreiche Informationen über Bilanzen. Sie erhalten am Ende ein Zertifikat für ihre Portfoliomappe.

Von Christopher Michael

Bad Alexandersbad – Für jeden ordentlich arbeitenden Geschäftsmann sind sie das Handwerkszeug und ein wichtiges Mittel, um am Ende des Jahres einen genauen Überblick über die Finanzen zu haben: die Bilanzbuchhaltung und die Grundsätze einer ordnungsgemäßen Buchführung.

Gerade für Schüler, die diese Themen im Wirtschaftsunterricht behandeln, sind die verschiedenen Aktiv- und Passivposten schier unendliche Zahlenkolonnen. Um dem Abhilfe zu schaffen und diesem komplexen Thema eine anschauliche Komponente zu geben, veranstaltete die VR-Bank Fichtelgebirge für die Schüler der 10. Klasse und der Q12 des Luisenburger-Gymnasiums Wunsiedel einen Workshop mit dem Titel

„Bank-Jahresabschluss“. „Wir haben dem Workshop bewusst einen Seminarcharakter gegeben“, sagte VR-Bank-Vorstandsvorsitzender Johannes Herzog, der die Veranstaltung leitete. „Im Unterricht wird die Bilanz oftmals nur rein theoretisch behandelt. Es ist jedoch viel lebendiger, wenn Unternehmen das anhand ihrer eigenen Bilanz erklären“, sagte der Schulleiter des Gymnasiums, Joachim Zembsch.

Zwar sei der Bank-Jahresabschluss eine spezielle Unterart der Bilanz. Darin träten jedoch auch viele Punkte einer ganz normalen Bilanz auf, sagte der Wirtschafts- und Rechtslehrer Markus Wagner. Mit entsprechend vielen Fragen kamen die Schüler zu Johannes Herzog, dem Prokuristen Christian Ritter sowie dem Mitarbeiter der Bank, Daniel Kraupner.

Nach dem Vortrag des Vorstandsvorsitzenden teilten sich die Schüler in Gruppen auf und erstellten Lösungen zu Aufgaben aus den Bereichen Kundenforderungen, Wertpapiere und Rückstellungen.

Zum Abschluss des Workshops erhielten die Schülerinnen und Schüler ein Zertifikat, das ihnen auf dem weiteren Weg in der Schule und bei späteren Bewerbungen im Beruf behilflich sein kann.



Johannes Herzog (links) erklärte den Schülern des Luisenburger-Gymnasiums mit Schulleiter Joachim Zembsch (Zweiter von rechts) die Feinheiten des Bank-Jahresabschlusses.

Foto: Christopher Michael